



Oberbayern-Rundspruch Nr. 5 vom 5. Februar 2024

Heute am Mikrofon: **Albert, DC2MAS**

ZWEI MELDUNGEN VON DER DARC-HOMEPAGE

Neues zu 50ohm.de: Video für Lektion 02 geht online

Die zweite Lektion des 50Ohm.de Klasse N Videokurses ist jetzt auf YouTube veröffentlicht worden. Dieser Kurs entsteht in Kooperation mit dem AFU-Channel von Michael, DL2YMR, und dem AJW-Referat.

Das aktuelle Video behandelt das Thema "Frequenz und Wellenausbreitung". Aus organisatorischen Gründen wurden die Videos nicht in chronologischer Reihenfolge produziert. Daher wurde die Lektion 3 über "Amateurfunkstationen" bereits vor der Lektion 2 veröffentlicht.

50Ohm Lern-App im Google Play Store für Android veröffentlicht

Wir freuen uns, mitteilen zu können, dass die 50ohm.de App nun auch im Android Playstore verfügbar ist, nachdem sie bereits im Apple Appstore veröffentlicht wurde.

Sowohl die App als auch die Plattform befinden sich noch im BETAstatus.

Zukünftige Entwicklungen umfassen die Synchronisation des Lernfortschritts mit

der Online-Plattform 50ohm.de und anderen Geräten sowie die Veröffentlichung im FDROID-Store, was bereits in Planung ist.

Die App bietet zwei Möglichkeiten, Fragen zu lernen:

Nutzer können entweder dem Lehrplan auf 50ohm.de folgen oder sich am Fragenkatalog der BNetzA orientieren.

Darüber hinaus unterstützt die ehrenamtlich entwickelte App einen DARC-Mode, der besonders bei dunklen Displayeinstellungen hilfreich ist.

Aktuell wird die App von einem kleinen Team ehrenamtlicher Helfer betreut, das insbesondere im Bereich der Flutter-Entwicklung Verstärkung sucht.

Interessierte können sich gerne unter [app\(at\)darcd.de](mailto:app@darcd.de) melden.

EINE MELDUNG AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

C06-Elektronikbasteln an der Volkshochschule Dachau am 19. Januar

Gleich 16 Kinder kamen voll freudiger Erwartung zu uns, um in die Welt der Elektronik hineinzuschnuppern. Mit einem großen, motivierten Team waren wir bereit, ihnen zwei erlebnis- und lehrreiche Stunden zu bereiten.

Die Kinder konnten unter geduldiger kompetenter Anleitung Wechselblinker, LED-Blitzer, Heiße Drähte oder LED-Fader bauen. Unsere Schaltungen sind in der bewährten Reißzwecken-Technologie aufgebaut.

Auch wenn der eine oder andere Fehler gefunden werden musste, funktionierten am Ende alle Bausätze wie gewünscht. Stolz konnten unsere Bastelfreunde ihre Werke zusammen mit einem Elektronikdiplom ihren Eltern zeigen.

Für uns Funkamateure und unsere kleinen Elektroniker war es ein gelungener freudiger Tag.

Vielen Dank an alle Unterstützer, auch von außerhalb unseres Ortsverbands.

Info: Frank Heidamke, DJ2FR, OVV Dachau, C06

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT BAYERN-OST

Kurzer Rückblick auf DL50DBO

Aufgrund des 50-jährigen Jubiläums des Distriktes Bayern-Ost im Jahr 2023 gab es auch im Zeitraum vom 1. Januar bis 31. Dezember das Sonderrufzeichen DL50DBO mit dem Sonder-DOK 50U. Es konnte von den Mitgliedern aus dem Distrikt ausgeliehen und aktiviert werden. Nach einem Jahr Aktivität wurden insgesamt 2.695 QSOs ins Log gebracht. Diese teilen sich in 1017 FT8-QSOs, 598 CW- und 429 SSB-QSOs. Die restlichen sind Verbindungen in sonstigen Betriebsarten wie RTTY und FT4. Die meisten QSOs fanden im 40-m-Band statt, gefolgt von 80 m. Ende Januar gingen insgesamt 2.206 QSL-Karten mit einem Motiv von der Gründungsversammlung über den DARC-QSL-Service in Baunatal zum Versand. Alle QSOs sind auch im DARC Community Logbook DCL hochgeladen. Wir bedanken uns bei allen, die zum Gelingen der Aktivität beigetragen haben.

Info: Peter Frank, DO1NPF (Distriktsvorsitzender Bayern-Ost)

EIN AUSZUG AUS DEM VFDB-RUNDSPRUCH

10. Zulu-Talk mit großer Beteiligung

Am 24. Januar trafen sich 15 VFDB-Mitglieder und ein Gast zur zehnten Ausgabe unseres beliebten Online-Treffs. Eine Themenvorgabe gab es diesmal nicht, und dennoch haben wir uns über zwei Stunden lang ausgiebig unterhalten, bevor Rundenleiter Heribert, DG9RAK, die Runde mit einem Machtwort auflösen musste - sonst hätte es noch bis in die Nacht gehen können.

Schwerpunktthema war einmal mehr der Notfunk und wie dieser auf unseren Relais realisiert werden könnte. Das nächste Mal treffen wir uns zum Zulu-Talk

am Donnerstag, den 7. März, wie immer um 20:00 Uhr auf der Videokonferenz-Plattform JI.T.SI - den Zugangslink findet Ihr wie immer kurz vor Beginn auf VFDB.org. Wir freuen uns jetzt schon auf ein Wiedersehen und -hören mit altbekannten Freunden und neuen Mitgliedern.

VFDB-Contest am 10. Februar

Der VFDB lädt zu seinem KW-Contest in diesem Jahr am kommenden Samstag, den 10. Februar ein. Die Contestzeiten: Teil 1 auf 80 m von 07:00 bis 08:59 Uhr UTC, Teil 2 auf 40 m von 10:00 bis 11:59 Uhr UTC in SSB. Die contestfreien Bereiche sind unbedingt zu beachten.

Neben der Wertung der Stationen aus dem VFDB gibt es eine weitere Wertung für Stationen außerhalb des VFDB. Logs bitte wie immer per E-Mail an Joachim - dl6on@gmx.de. Die aktualisierte Contestdatei von DO5HCS ist auf der VFDB-Seite im Bereich "Funkbetrieb/Contestformulare" bereitgestellt worden.

Sondercalls des VFDB können für den Contest oder auch länger zur Verfügung gestellt werden. Anfragen hierzu an DL6ON.

BV Bayern lädt zur BV-Jahresversammlung mit Neuwahlen ein

Am Samstag, den 16. März treffen sich die Vertreter der zwölf bayerischen Ortsverbände zur ersten Jahresversammlung in Präsenz nach den Jahren der Kontaktbeschränkungen. Man konnte aber die lange Zeit mit vielen Online-BV-Treffen gut überbrücken. Ein OVV stellt der Versammlung freundlicherweise Räumlichkeiten in seinem QRL zur Verfügung, worüber sich die Kasse des Bezirksverbandes sehr freut.

ZWEI SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Senegal

Willy, ON4AVT, wird vom 3. Februar bis zum 16. April vom Ferienort Warang im Senegal wieder unter dem Rufzeichen **6W7/ON4AVT** QRV sein. Er wird in SSB und den Digimodes auf 80 bis 10 Meter und auch über QO-100 arbeiten.

Botswana

Ein neuer Funkamateurliebhaber in Botswana ist John Green, der seit 2011 in Gaborone lebt, aber erst am 22. Januar das Rufzeichen **A2NEW** erhielt. Bislang funkte er nur in SSB zwischen 16 und 19 Uhr von seinem Auto aus, aber in Kürze wird er eine Quad-Antenne auf dem Dach seines Hauses haben und dann in SSB und Digital auf 40 bis 10 Meter QRV sein.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Neue Rufzeichen-Listen

Die deutschen Calls waren bis gestern noch nicht auf der Homepage der BNetzA zu finden; derzeit ist dort der Stand 1. Januar. Große Änderungen dürften auch gar nicht zu erwarten sein.

In OE hat die Behörde ein paar Tage zuvor die neue Liste der österreichischen Calls veröffentlicht. Sie ist mit einigen aufbereiteten Varianten auf der Seite des ÖVSV zu finden.

<https://www.oevsv.at/oevsv/aktuelles/Rufzeichenliste-Neuaufgabe/>

Prüfungstermine werden knapp

Derzeit herrscht großer Andrang zu Terminen, bei denen nach dem bisherigen Fragenkatalog geprüft wird. An vielen Orten sind alle Tage ausgebucht, und vielleicht sind noch Restplätze nach Anfrage verfügbar. Gemäß der Liste der Bundesnetzagentur vom 2. Februar hat München am 2. April noch Termine frei, Nürnberg am 20. Februar sowie am 16. und 30. April jeweils um 9:00 Uhr.

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.